

# Pérdidas por \$500.000 Sutrió la Cía. Eléctrica

Los daños causados a la Compañía Cubana de Electricidad por causa del huracán del Caribe que durante varias horas nos azotara ayer, pasan solamente en esta Ciudad, de más de medio millón de pesos, según la información que personalmente suministrara a EL MUNDO, su Administrador General Auxiliar, señor V. W. Wheeler, quien en unión del ingeniero J. P. Williamson y del administrador comercial, señor Braulio A. Muñecas, nos visitara anoche.

Este huracán nos ha causado daños mayores que los del ciclón de 1926, nos dijo el señor Wheeler. Tenemos miles de servicios de clientes particulares, completamente desconectados por causa de los destrozos ocasionados en las líneas aéreas, afectando igualmente a los postes y a todo el equipo en funciones de la Compañía. Son incalculables los daños en el tendido aéreo.

Para que se pueda emprender la fuerza de este meteoro, nos dijo el señor Wheeler, basta tan sólo mencionar el caso que he presenciado en Palatino, de que uno de nuestros postes de acero, sostenedor del tendido aéreo, quedó cortado totalmente, como si hubiese sido con una una segueta, no cayendo en los primeros momentos al suelo por sostenerlos los alambres.

### Luchados Hasta Donde era Humanamente Posible

A continuación el señor Wheeler nos describió las excepcionales condiciones adversas en que laboraron durante más de veinticuatro horas consecutivas el personal de la Compañía Cubana de Electricidad. Pudimos mantener el servicio eléctrico y de gas a todos nuestros abonados y clientes hasta muy cerca de la una de la tarde, luchando el personal con un interés por conjurar todos los problemas que se nos presentaban. Hasta esos momentos nuestros aparatos registraban una velocidad de 70 millas por hora.

Cuando alcanzó 122 millas por hora, fué que se hizo humanamente imposible el continuar dando el servicio en la calle, contemplando entonces la caída de gran parte de nuestros postes y cables, nos agregó. El Administrador General

Auxiliar de la Compañía de Electricidad tiene palabras de elogios para todo el personas por su actuación eficiente y ajustada a mantener por encima de todo el servicio público.

### Demora 4 ó 5 Días Restablecer el Servicio

Los daños causados a la Compañía —como dejamos consignado— son cuantiosos solamente en La Habana, desconociéndose el alcance exacto en toda la red nacional de la Compañía. Tenemos la esperanza, consignó el señor Wheeler, de poder trabajar infatigablemente para restablecer el servicio dentro de cuatro o cinco días, de manera especial en lo que se refiere el servicio eléctrico. Ello es posible porque no podemos hacer las conexiones, sin tener la total seguridad de que no ofrece peligro para la vida humana. Nuestros clientes pueden tener la convicción de que hacemos un esfuerzo por restablecer totalmente el servicio general.

### El Grave Problema de la Falta de gas

Toda vez que desde las tres de la tarde quedaron agotadas las reservas de gas que había en la planta, la casi totalidad de las casas de La Habana que usan este artículo, carecen del mismo. El señor Wheeler nos ofrece una amplia explicación sobre los destrozos causados.

A la estación de Melones, situada próximo al Enlace del Gas, la fuerza del huracán le arrancó una de las chimeneas, produciéndole los peores daños para la continuación del servicio a los abonados. Dos de los edificios auxiliares fueron des-



2)

truidos y la planta del gas quedó totalmente destechada. A estos desperfectos de consideración, se debe el que hoy se carezca del servicio de gas.

Se está trabajando incesantemente para conjurar los graves problemas causados por el meteo-ro y confía el señor Administrador de la Compañía de Electricidad, que quizás demore veinticuatro horas el arreglo de todo y se restablezca el servicio del gas.

#### Servicio Electrico a los Hospitales

Las condiciones adversas en que en muchas partes se encuentra el servicio eléctrico, de modo principal en los hospitales nacionales o municipales, en las casas de socorro y en las clínicas, que en parte fueron afectados por el huracán, dió origen a ejecutar trabajos especiales para darle el flúido eléctrico a esos centros. Anoche mismo, todos los hospitales quedaban de nuevo conectados y en funcionamiento sus equipos.

Por último, nos informó el señor Wheeler, que no conocía detalles sobre los estragos del huracán en sus dependencias del interior, porque la red telefónica quedó interrumpida.

M, Oct 19/44



INSTITUTO DE HISTORIA Y GEOGRAFÍA DE LA HABANA  
PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA